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No vigésimo primeiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte quatro, às catorze 1 

horas, foi realizada a primeira reunião extraordinária de dois mil e vinte quatro do Conselho do 2 

Centro de Ciências Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: 3 

Presidente do Conselho, José Torres Filho; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de 4 

Azevedo Silva Ribeiro; Chefe de Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; 5 

Coordenadores dos cursos de graduação: Adrian José Molina Rugama (Agronomia); Carlos 6 

Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária); Pompeu Paes Guimarães (Engenharia 7 

Florestal), Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia) ; Coordenadores dos cursos de Pós-8 

Graduação: Dorgival Morais de Lima Júnior (PPGPA); Aurélio Paes Barros Júnior 9 

(PPGFITO); Daniel Valadão Silva (PPGMSA); Kilder Dantas Filgueira (PPGRMV); 10 

Representação docente dos Departamentos: Josemir de Souza Gonçalves (DCA); 11 

Representante dos discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho.Foram apresentadas as 12 

justificativas de ausência dos Conselheiros: Humberto Gomes Hazin, Ricardo Henrique de 13 

Lima Leite (PPGATS), Francisco Marlon Carneiro Feijó, Rennan Herculano Rufino 14 

Moreira e Ioná Santos de Araujo Holanda. As justificativas de ausência foram votadas e 15 

aprovadas por unanimidade. O Presidente do Conselho solicitou a participação da Pró-Reitora 16 

Adjunta, professora Lindomar Maria da Silveira para auxiliar na deliberação do ponto da 17 

pauta. A participação da Pró-Reitora Adjunta foi votada e aprovada por unanimidade. 18 

Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, 19 

declarou aberta a reunião e realizou a leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. 20 

Apreciação e deliberação sobre propostas para a Regularização do Calendário Acadêmico da 21 

Ufersa, encaminhado através do Ofício nº 31/2024, de 16 de fevereiro de 2024, da Pró-reitoria 22 

de Graduação – Prograd. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. O 23 

Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. A Pró-Reitora 24 

Adjunta da Prograd, professora Lindomar Maria da Silveira falou explicou que foi instituído 25 

um grupo de trabalho para regularização do calendário acadêmico da Ufersa com a apresentação 26 

das três propostas: Primeira proposta - Regularização do calendário acadêmico no ano civil de 27 

2025 com supressão do semestre 2024.2 e oferta de dois semestres suplementares (Proposta do 28 

Grupo de Trabalho); Segunda proposta -  Regularização do calendário acadêmico no ano civil 29 
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de 2025 com supressão do semestre 2024.2 e oferta de um semestre suplementar (Proposta de 30 

Conselhos de Centro e Campi); terceira proposta - Regularização do calendário acadêmico no 31 

ano civil de 2026 sem supressão do semestre 2024.2 e oferta de semestres regulares (Proposta 32 

de Conselhos de Centro e Campi). O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior pediu aos 33 

conselheiros que avaliassem bem as propostas e falou sobre a importância da regularização dos 34 

calendários da graduação com o calendário da pós-graduação, pois este descompasso entre os 35 

calendários da Graduação e Pós-graduação tem levado os professores a um desgaste físico e 36 

mental. O conselheiro Daniel Valadão Silva comentou sobre o e-mail da coordenação de 37 

Medicina Veterinária fez o apelo para a proposta 2 que atenderia melhor as demandas do curso e 38 

se mostrou preocupado com a proposta 3 pois não atende as expectativas de férias dos 39 

servidores e adia bastante a regularização dos calendários que acredita ser uma demanda urgente 40 

da Universidade. O conselheiro Felipe Azevedo Silva Ribeiro comentou que o Departamento 41 

de Ciências Animais votou e decidiu em assembleia departamental pela proposta de número 42 

dois e que ao ser aprovada essa proposta no Consepe possam ser discutidas as devidas 43 

Resoluções e as particularidades do semestre suplementar. O conselheiro Daniel Valadão Silva 44 

questionou sobre o semestre ter cento e quinze dias letivos.  A Pró-Reitora Adjunta da Prograd, 45 

professora Lindomar Maria da Silveira falou explicou que precisou colocar um semestre 46 

regular com cento e quinze dias e um semestre suplementar com oitenta e cinco dias para 47 

totalizar duzentos dias, que é o número de dias letivos exigido. O conselheiro Marcondes 48 

Ferreira Costa Filho questionou que durante a pandemia não podia ter semestre com menos de 49 

cem dias e agora é permitido. A professora Lindomar Maria da Silveira explicou que foi feita 50 

consulta e que não é exigido que o semestre letivo tenha cem dias, mas sim que o ano letivo 51 

tenha duzentos dias, independente se um semestre terá mais dias e o outro menos dias. Sem 52 

mais comentários, as propostas acima foram colocadas em votação.  A proposta dois foi 53 

aprovada e obteve oito votos, a proposta um da Prograd obteve dois votos e um conselheiro se 54 

absteve da votação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho agradeceu a presença 55 

dos membros e deu por encerrada a reunião às catorze horas e dezesseis minutos. E eu, Hérica 56 

Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada 57 

por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada.     58 



ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE QUATRO DO           

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

3 
 

Presidente do Conselho 59 

José Torres Filho 60 

Chefes de Departamento 61 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA)  62 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)  63 

Coordenadores dos cursos de graduação:  64 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia); 65 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária);  66 

Pompeu Paes Guimarães (Engenharia Florestal),  67 

Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia) ;  68 

Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação:  69 

Dorgival Morais de Lima Júnior (PPGPA);  70 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO);  71 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA);  72 

Kilder Dantas Filgueira (PPGRMV);  73 

Representação docente dos Departamentos:  74 

Josemir de Souza Gonçalves (DCA);  75 

Representante dos discentes:  76 

Marcondes Ferreira Costa Filho. 77 

Secretária 78 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha 79 


